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Debate de Control Político



LA OFERTA DE
ENERGÍA EN

FIRME SE SITUA
EN 228 GWh

diarios

LA DEMANDA ES
DE 225 GWh

diarios

CAMINANDO AL FILO 
DE LA NAVAJA

En la respuesta XM, el promedio de
la demanda que ha sido cubierta es
215,3 GWh diarios y 6.521,40 GWh
mes.

Corrido año 41.624,64 GWh
Despacho central.

Hidráulica81,77 %

17,96% Gas, carbón y
combustibles
líquidos

0,27% Solar

UPME “En los últimos meses, Colombia ha tenido un comportamiento de
importador de energía eléctrica… Ecuador indica que puede mantener esta oferta
económica hasta octubre de 2023…”



CELSIA revisa a fondo la viabilidad de los proyectos
eólicos en La Guajira, que suman 330 MW. Con
probabilidad de llevar esos proyectos a otros países
donde tienen presencia… (No presenta curva S, pero la
UPME afirma que entra 31/12/23)

"En el corto plazo no hay forma de aumentar oferta de energia" 

ENEL suspendió su proyecto eólico de 205 MW
Windpeshi. (En el informe de la UPME dice que entra el
31/12/23)

Los parques eólicos, a cargo de EDP Renewables, Alfa y
Beta (504MW), se quedaron sin línea de transmisión
desde los parques hacia la subestación Cuestecitas
porque fue archivado por parte de la Autoridad Nacional
de Licencias Ambientales (Anla). (En el informe de la
UPME dice que entra el 31/11/23)

ESTAMOS A MERCED DE HIDROITUANGO



DOS EJEMPLOS

Aumento del 1 al 6% de las
trasferencias de los proyectos de
Generación FNCER 

Decreto de emergencia de la Guajira
que permite incumplimiento de
obligaciones de los contratos de las
subastas de cargo por confiabilidad
de proyectos renovables.

ABANDONO PROYECTOS FNCER



SIN EMBARGO... EL
GOBIERNO DICE QUE…

MME: “El desarrollo de proyectos renovables
en el país supone una transformación para la
matriz energética que hoy en día se está
materializando”.

“El país cuenta con un mix de proyectos
eólicos y solares con capacidades desde 2
Megavatios hasta 300, los cuales se
encuentran a la espera de entrar en operación
en lo que resta 2023”.



De acuerdo al informe de la Superservicios de mayo de este año, el
35% del mercado atendido por empresas comercializadoras tiene
niveles de exposición a bolsa mayores al 30%. En especial 9
empresas.

El abandono de proyectos en la Guajira por un total de 1.794,99
megavatios hora por día (MWh/día) que habían sido vendidos a
diferentes actores del mercado, ponen en mayor exposición a bolsa
a empresas como EPM, Celsia, Essa, Afinia, Air-e, Emcali y Enel. 

EXPOSICIÓN A BOLSA

Como contrarrestar esta exposición
UPME: traslada a SUPERSERVICIOS
MME: Está estudiando alternativas y la CREG mediante regulación debe propiciar
participación de los agentes en las convocatorias públicas de energía.

Cuando gobierno patrocina incumplimiento obligaciones
 ¿QUIEN CREE EN LAS CONVOCATORIAS O SUBASTAS? 



HOY Las empresas de energía presentan alto estrés financiero

Tienen un rezago
en el recaudo por
la opción tarifaria
de $4,6 billones

De acuerdo, a la
respuesta MME, se
prevé un déficit al
cierre 2023 de 1,2

billones por subsidios
que serían pagados

2024.



FENOMENO DEL NIÑO

OFERTA

DEMANDA

AUMENTO DE
TARIFAS DE

ENERGÍA

•Reduce OEF hídrica
•Aumenta térmica

•Aumenta, sobre todo
para soportar altas
temperaturas 



PRECIO EN BOLSA

$706.72 

$518.40

$224.58

•AGOSTO 21
•2023

•Enero 2
•2023

•Enero  2
•2022

Como vamos… 
podemos superar

$1.300



CUATRO PRIMEROS MESES 2024

DEFAULT
RACIONAMIENTO RIESGO SISTÉMICO



¡PLO
P!

MME: Línea de Crédito a través de

FINDETER 

¿CÓMO DAR LIQUIDEZ A LAS EMPRESAS COMERCIALIZADORAS?



EN PRIMER LUGAR, HONRAR EL PAGO DE SUS OBLIGACIONES

COMO SE APRECIA, EN EL PRESUPUESTO PROXIMO AÑO NO SE ESTÁ CUBRIENDO LOS
1, 2 BILLONES. Y SI LE SUMAMOS EL AUMENTO DE SUBSIDIOS POR EL AUMENTO DEL
KW/h.

EN 2024 TENDREMOS UN MAYOR DÉFICIT POR SUBSIDIOS



Señores Ministros de Minas y Hacienda: 
¿Por qué se autoriza para 2024 aumentar en $3 billones de pesos en funcionamiento para la ANH?



LES PIDO SU ACOMPAÑAMIENTO PARA UNA

Proposición en el proyecto de presupuesto
general de la nación 2024, que permita
trasladar de la ANH (funcionamiento) a MME
inversión los recursos necesarios para que en
enero se pague el rezago de los recursos de
subsidios eléctricos.



Ahora entiendo porque 
no se culminan las
CONSULTAS PREVIAS…

PIDO AL SEÑOR DELEGADO DE LA PROCURADURÍA SE INVESTIGUE ESTAS CONDUCTAS.

CONSULTA PREVIA
DI
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NO ACATA
 LA LEY

NO RESPONDE 
EN TIEMPO

SE BURLA DE LA
COMISIÓN V

SENADO

ANTE UN
LLAMADO DE
HACE 15 DÍAS,
RESPONDIÓ 

AYER
 

PGN:
$ 18,5 MM

 

PERO PARA REALIZAR LAS
CONSULTAS PREVIAS, SE

NECESITA FINANCIAR LOS
FUNCIONARIOS MININTERIOR

Gracias a la ministra Irene
Vélez y NO a la Dirección de
Consulta Previa se logró
adelantar algunas consultas
previas del sector eléctrico. 

Para lo cual se hizo convenio
con FENOGE, para que le
pagaran los funcionarios al
MinInterior.

Igual práctica tiene ANH y
ANM.



Finalmente, quiero conocer su respuesta a:

Todas las respuestas allegadas circunscriben
el retraso de entrada en operación de los
proyectos de generación y trasmisión en tres:

TRÁMITES AMBIENTALES 

CONSULTAS PREVIAS 

TEMAS OPERATIVOS TÉCNICOS

"Parte del problema en la Costa Atlántica es el rezago en la inversión en
redes de transmisión y distribución. ¿han pensado eliminar requisitos
ambientales para reconvertir o repotenciar las redes o infraestructura
existente, ampliando su capacidad?"



¡GRACIAS! 
www. josedav idname.com

@josedav idname


